

Mobilisation des jeunes pour la sécurité routière



Supporté par



Les jeunes sont l'une des populations les plus exposées aux accidents, tant mortels que non, de la route au Canada. Nous devons cesser de culpabiliser les jeunes victimes et de les considérer comme la cause de l'insécurité routière. Nous devons plutôt favoriser leur responsabilisation en leur donnant les connaissances, les compétences et les stratégies nécessaires pour qu'ils deviennent non seulement des conducteurs prudents, mais aussi des promoteurs de la sécurité routière dans leur collectivité.

Le saviez-vous?

Les accidents de la route sont la

3^{ème}
CAUSE DE DÉCÈS

chez les jeunes âgés de 15 à 24 ans au Canada

Les jeunes et les jeunes adultes présentent un

 **PLUS GRAND NOMBRE**

de décès routiers que tout autre groupe d'âge de moins de 75 ans

Les jeunes représentent

1/4 **DES BLESSÉS ET DES MORTS SUR LA ROUTE,**

alors qu'ils ne constituent que 13 % des détenteurs de permis de conduire au Canada.

Pourquoi les jeunes sont-ils plus vulnérables aux accidents, tant mortels que non, de la route?



Croyances et perceptions

La perception des risques par les jeunes dépend du contexte et ils ont un penchant optimiste - ils sous-estiment les risques et les conséquences, et ils surestiment leur capacité à conduire.



Influence des autres

Conduire avec un passager adolescent est un facteur de risque distinct pour les jeunes conducteurs, car ils peuvent exercer une influence sociale et pousser le conducteur à prendre des risques.



Expérience et connaissances du conducteur

Le manque d'expérience du conducteur peut se traduire par des lacunes dans la connaissance et la compréhension du Code de la route, par l'incapacité de s'orienter en toute sécurité dans des situations de conduite dangereuse et par un manque dans les compétences requises pour la bonne maintenance du véhicule.



Développement du cerveau

Le cerveau n'est pas complètement développé avant l'âge de 25 ans, en particulier chez l'homme. Un cerveau qui n'est pas à maturité peut entraîner un manque de jugement, d'organisation et de planification, de mauvaises décisions, une désinhibition comportementale, une impulsivité accrue et un penchant pour les sensations fortes.

L'importance de la mobilisation des jeunes pour la sécurité routière

- ✓ Elle permet d'améliorer l'efficacité des programmes et des messages destinés aux jeunes.
- ✓ Elle augmente la probabilité que les jeunes adoptent des stratégies de prévention des blessures lorsqu'ils participent à la production de connaissances.
- ✓ Elle contribue au développement positif des jeunes en renforçant leur confiance en eux et leur sens des responsabilités grâce à la participation et à la prise de décisions.
- ✓ Elle aide les organismes à mieux comprendre les jeunes et à améliorer leurs relations avec ceux-ci.
- ✓ Elle améliore la santé et la sécurité des jeunes.